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特约记者 凛咲

或许意识到事情朝着不可控的方
向发展，昨天一早，戴琳发表声明回应
赌球传闻，称自己从未参与任何赌球，
愿接受一切调查。

戴琳在回应中说道：“现在本人
对昨天的直播事件做一个说明。由
于录音只放了一半，真正的意思并未
表达完整，球迷朋友只关注了敏感字
眼，包括家人，更是吃惊怎么会涉及
到这个词，对我造成极为不利的影
响，为避免事态发酵，我在此郑重声
明，作为一个即将退役的老将，我从
未参与过任何形式的关于足球的赌
博，愿意配合一切形式的调查，调查
证明我的清白
后，我将追究作
不实报道的媒
体、自媒体的侵
权责任。在职
业生涯尾期，还
给俱乐部造成
不利影响，在此
我给俱乐部道
歉，对不起！”

戴琳为何会
做这次直播，导
致自己陷入如此
境地呢？一切还
要从1月15日山
东泰山对阵浙江
队的足协杯决赛
说起。那天比赛
时，一位戴墨镜
的女子在看台上
大喊“山东泰山
17号吴兴涵，骗
钱骗感情！”很快，她被几名保安带离
现场。此后，吴兴涵在社交媒体晒出
一家三口的幸福合影，疑似回应该女
子指责。

就在外界认为这一出戏致使吴兴
涵“无辜躺枪”时，该名女子开始“放大
招”。1月20日晚上，自称为“陈晨”的
女子在网络平台实名曝光吴兴涵，表
示他故意隐瞒已婚事实，吴兴涵太太
知道之后还帮忙做善后工作。“我网络
实名曝光国足球员、现泰山俱乐部队
员吴兴涵，第一欺骗感情！吴兴涵刻
意使用曾用名、小名，故意隐瞒已婚事
实，与我交往。第二，骗钱！恋爱期
间，我和吴兴涵大大小小的众多消费，
因为他嫌麻烦，基本都是由我来先买
单的。”次日凌晨，吴兴涵晒出视频，表
示自己已前往济南当地的派出所报
警。

随着吴兴涵出轨事件的不断发
酵，另外一位球员也被扯了进来，他就
是吴兴涵的队友、老将戴琳。“陈晨”透
露，去年吴兴涵太太知道两人关系之
后，选择报警，吴兴涵便让她假扮成戴

琳的女友，他一边和“陈晨”语音一边
和吴太太通电话，让“陈晨”听着他们
的对话帮忙应对。

一些网友对戴琳被牵扯进吴兴涵
事件表示理解，甚至认为戴琳帮吴兴
涵打掩护是讲义气。不过，随着“陈
晨”又一次爆料，让戴琳的这个行为显
得不那么单纯了。她在社交媒体上晒
出了与戴琳的聊天记录，表示后者借
走5万元，到现在一直不还，自己已委
托律师准备起诉戴琳。

面对“陈晨”公开讨债，戴琳作出
了回应，他转发女子的微博并写道：

“吴给你转过多笔款，吴让你转给我，
我自然要转回给吴！”然而在“陈晨”公
开的微信聊天记录里可以看到，戴琳

亲承要把钱还给
“陈晨”，而不是
吴兴涵。众网友
也提出疑问：“戴
琳作为一名踢了
十多年的老将，
赶上过‘金元足
球’的好时代，怎
么现在还要向平
凡的女网友借
钱，而且连 5 万
元都还不起？”也
有人吐槽：“向女
子借的钱为什么
要转给吴？”

戴琳当晚进
行直播，正是为
了澄清自己欠钱
不还的传闻，他
还与吴兴涵妻子
进行连麦，想让
后者为自己证明

已经把钱还给了吴兴涵。
吴太太表示，“用不着别人去说，

她去说，或者任何人去说这件事情。
听一下啊……”紧接着，她播放了一段

“陈晨”说话的音频：“最好的方法就是
（假装）我是戴哥的女朋友，我也是专
门搞赌球这一方面的，然后你们都找
我赌球的。这是最好的方法，戴哥不
是也赌球吗？戴哥不是欠你……”吴
太太暂停录音说道：“就这件事，谁出
的这主意？她自己自导自演一场戏，
回来把帽子压你头上，对不对？”

戴琳点头表示赞同：“什么锅都往
我身上安，大家都听到了吧？我早就
听过这个话了，所以我一直忍着、压
着，她说宁可让她们不受损失，这个女
孩想得到……”吴兴涵太太打断戴琳
怼起网友：“什么叫事实？你看到过事
实吗？”

连线结束后，戴琳身边传出一名
女性的声音问道：“什么赌球啊？什么
赌球啊？”戴琳支支吾吾：“就是那个女
的……”该女子继续反问：“那戴哥不
也赌球吗？全在上面啊？”

1月 30日晚，戴琳在某平台直播，就“欠钱不还”一
事做了澄清。在与队友吴兴涵的妻子连麦结束后，画面
外一个女声突然发问：“什么赌球啊？那戴哥不也赌球
吗？”戴琳马上下播，随后“戴琳直播涉赌”的话题冲上热
搜。媒体人和网友们纷纷呼吁必须严查此事。

原国脚戴琳回应“直播被曝涉赌”——

从未参与，接受一切形式调查
“什么赌球啊？什么赌球啊？”

“那戴哥不也赌球吗？全在上面啊？”

“春节期间，徐州沛县八堡村的
足球比赛在当地火了，每天都有十里
八乡的村民来观赛……烤红薯等商
业配套也跟过来了，停车都停不下
来。村民也都不打牌了，都出来看比
赛。”

这是《人民日报》在春节期间发
布的一段微博内容，并配了“村界杯”
比赛的画面。没想到这条微博很快
爆火，随后央视新闻频道也进行了题
为《小小乡村足球赛，千人欢聚过大
年》的报道。一场农村草根足球赛，
彻底火出圈，让比赛的组织者和参与
者石明松始料不及。

为爱付出
进入正月后的沛县最低气温降

至零下10摄氏度，但在鹿楼镇八堡
村足球场上却异常“火热”。大年初
一到大年初六的每天下午，附近的村
民都会来到八堡村足球场观看球赛，
还有很多群众驱车前来，寒冷的气温
丝毫没有影响村民们的观赛热情。

沛县足协副会长李南昆介绍道：
“‘村界杯’其实都是村民自发组织的
活动。这座足球场是2019年由当地
政府建成后向老百姓开放的，给当地
村民踢足球提供了方便。”

“后来其他村民也陆续参与进
来，来这里踢球的人越来越多，最终
诞生了一支由八堡村和邻村七堡村
组成的球队，也就有了大家口中的

‘村界杯’了。”目前这项活动已经举
办三年了，今年有除了沛县当地球队
以及徐州市其他地区球队外，还有来
自山东的球队参加，活动影响力越来
越大了。

对于“村界杯”的火爆，沛县足协
副秘书长石明松感慨万分，因为他家
就住在沛县鹿楼镇八堡村，做为活动
的组织者及参与者，他见证了“村界
杯”在当地的发展。石明松介绍说：

“村委会对我们足球活动非常支持，
球场的场区绘制，竞赛组织协调等工
作都由村委会专人负责。比赛的裁
判基本都是由我和几名体育教师担
任的，也没有劳务费，就单纯喜欢热
爱足球运动。”

十里八乡都来了
其实“村界杯”的火爆并非一日

之功，石明松回忆道：“球场刚建成
时，大家都忙着农活，基本上就我一
个人在那里用场地练球，后来陆续有
其他村民参与进来，慢慢地来这里踢
球的人多了起来。”

“2021年春节开始，村民们便自
发组织了足球赛，规模逐渐越来越
大，得到的关注也越来越多。村民们
对于我们的比赛十分支持与期待，每
天都有许多群众自发前来观赛，每一
场比赛结束后都会有村民询问下一
场比赛是什么时候？今年春节假期
一连踢六天的比赛，不仅球员们踢得
过瘾，当地的村民也是大饱眼福。足
球比赛已经成为当地村民春节期间
不可缺少的娱乐活动了。”

“村界杯”火爆，在整个沛县都名
声大噪，十里八乡的村民前来捧场，
外面开车来的也不在少数，甚至邻省
山东也有人驱车前来，“两三公里之
外就停不下车了，老百姓都看比赛
了，也不打牌了，基本都来看球赛了
……”

一场“村界杯”上千人围观，还带
火了商业，烤肠、铁板鱿鱼、烤红薯等

“商业配套”也被带动起来。

坚定孩子们对足球的热爱
1月24日下午，在“村界杯”众多

观众中还来了一位国脚，这就是徐州
沛县籍国脚李昂。回家过年的他也
现身“村界杯”现场，为参加比赛的球
员加油助威，“我特别想感受沛县‘村
界杯’的氛围，此前听说过‘村界杯’，
也看过视频。今天能够来到现场，确
实感觉不一样。”

“在这个相对偏僻的地方，有这
么多球迷、有这么多老乡关注一场业
余的比赛，我觉得非常震撼，也让我
非常吃惊。整个场地围满了人，让我
非常感动。”随后李昂也拍摄了活动
视频上传至自己的微博上，对家乡的
足球活动进行了宣传助力。

（节选自澎湃新闻）

文/李冰

2022年春节，中国男足国家队火
了，因为他们输给了越南队。

2023 年春节，江苏沛县的“村界
杯”火了，只能算是“野球”水准的乡
村足球队之间的较量，硬是吸引了
十里八乡的球迷驱车百里前去“围
观”。

国家队与乡村足球队之间，显然
不应该进行如此简单地对比，一如每
每在中国队不争气之后，经常会有人
跳出来说，我代表我们小区我们学校
甚至我们年级，向国足发起挑战那样，
怒其不争可以理解，但真放到一起PK
的话，不是谁都有那个“不懂球的胖
子”的底气和实力的，用自己的业余爱
好去挑战别人的专业，结果大概率就
像韩寒说的那样，“我也曾对那种力量
一无所知”。

不过，不受人待见的男足，应该还
是可以从“村界杯”上得到一些启示
的。

没有绿草如茵的草皮，没有专业
的看台，更没有动辄几十甚至上百万
的奖金，但不管是在场上以或凌厉或
缓慢甚至笨拙的步伐奔跑的队员，还
是或站或坐在场边一根带子隔出的

“看台”上的球迷，他们对于足球的热
爱，是最简单也是最纯粹的。相比举
办中超中甲的各个城市，“村界杯”所
在的八堡村不但位置相对偏僻，交通
也不是很便利，但所有这些，都没有影
响到这项业余足球赛事的不断走红以
及影响力的不断扩大。

花了大钱的中超联赛越来越少人
关注，集万千宠爱于一身的国脚负面
新闻不断，“武装”到了牙齿的国家队，
现在能不能跻身亚洲二流都要打上一
个问号，原因，真的仅仅是因为技不如
人吗？

如果我们的国脚和中超中甲的
职业球员们能去看一看“村界杯”，或
许他们能够找到答案，更确切地说，
是他们应该能够找到那个曾经对足
球无比热爱的自己——在“村界杯”
的赛场上，不管球员还是球迷，每个
人的脸上都有笑容，每个人的眼睛当
中都有光——球员们只想痛痛快快
地一较高下，观众只想热热闹闹地加
油助威。

小小的足球，寄托着许多平凡人
的热爱，或许他们永远成为不了球场
上最耀眼的明星，但小小的足球，却足
以承载许多平凡人对于那个黑白色精
灵的热爱，对于更高、更快、更强的体
育精神的热爱。

很难说，是“村界杯”三年的坚持，
让更多的人爱上了足球，还是因为更
多人的热爱，让足球成了八堡村为全
国球迷送上的一道“新春大餐”。但可
以肯定的是，热爱与坚持，无论少了哪
一个，都不会有今天的“村界杯”。

真心地希望，每一个身处中国足
球这艘大船上的人，都能像“村界杯”
的参与者那样，用一颗赤子之心爱着
足球，更希望每天都能问上自己一声：
我努力了吗？

中国足球当自强！
这句话，送给身处低谷和寒风中

的中国职业足球联赛，也送给必须振
作起来、重塑形象的中国男足。
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